

EL PROGRESO

PERIODICO INDEPENDIENTE, POLITICO, LITERARIO Y DE AVISOS,

COLABORADORES.

Señoras.—Julia G. de la Peña de Balles.
Flora.

Señores.—Manuel B. Carrillo.—Juan González Quintanilla.—Antonio N. de Cáceres.
Antonio Velázquez.—Luciano González.
Dr. Carlos A. Passement.—Juan B. Tijerina.—Adolfo C. Buber.

SANTORAL.

Martes 3.—Festividad de la Pasión del Señor, San Juan ob., y San Celerino diácono mártir. Misa solemne a las 9 y 2 misas de la mañana.
Miércoles 4.—San Andrés Corsino ob., y R. Gil.—Confesores.

Jueves 5.—N. R.—SAN FELIPE DE JESÚS, promotor mexicano, patron de la ciudad de México.—ANIVERSARIO DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LA REPÚBLICA.

OBRAS DE VENTA.

Libro de Magdalena	\$ 62
Libro al falso, por A. Paratone empastado	2 25
Vestuario perpetuo por T. Garduño	0 62
Medallas de la Reelección	0 03
Almanaques religiosos	0 25
Artículos cotidianos	0 38
Mediente formado por la Honorable Comisión Permanente del Congreso del Estado de Tamaulipas en C. Victoria	0 25
Las impresas en papel marquilla	0 18
Biografías a la sombra por Demócrata	0 87
Almanaques cristianos	0 25
Trabajos sobre organización de municipalidades de los Estados, por el general Vega	0 02
Cartas en esquela, el ciento	2 00
Memorandum del ministro americano y la tipica del nuestro	0 06
Almanaques cristianos	0 25
Libros y los Estados Unidos	0 06
Trabajos en prosa festivas y entusiastas por M. de Cervantes Saavedra	1 00
Almanaques y meditaciones	0 25
Almanaques por el obispo de Tamaulipas	0 25
Trabajos de la Srita. Julia G. de la Peña	0 18
Almanaques por Manuel M. Flores	0 56
Trabajos de Matamoros levantado por Larocca	0 50
Almanaques de Guardia Nacional	0 16
Almanaques de la Zona Libre	0 18
Almanaques del Papa León XIII	0 24
Almanaques de costumbres para uso de las escuelas	0 03
Almanaques para indicar el día de la semana en cada una de las fechas del siglo XIX	0 18
Almanaques de la correspondencia epistolar e imágenes	0 06
Almanaques contra los salvajes hecha por el general Treviño.—Consideraciones sobre ella	0 15
Almanaques de los Estados Unidos, por Fidel (Gutiérrez) Prado, 3 tomos empastados	13 00
Almanaques de los Estados Unidos por Willard	2 00
Almanaques de los franceses, 8 tomos	6 00
Almanaques de las montañas por E. Abent	1 50
Almanaques de la Historia de América por Lomax, 2 tomos	4 50
Almanaques y la pesca con redes	1 50
Almanaques y Grazie por Lamartine	1 00
Almanaques del Indoleto por Larrea, 2 tomos	2 50
Almanaques de Castilla, 3 tomos	3 00
Almanaques de Grecia y Roma por Dumas, 2 tomos	2 50
Almanaques de N. York por Rivera y Rio	3 50
Almanaques y otros por J. M. Ramírez	1 50
Almanaques de Bayliss por el solero	2 00
Almanaques y otras en 3 actos a \$ 1.00 cada una	
Almanaques y otras.—Los hijos perdidos.—Los tres mosqueteros.—Los tres mosqueteros con su tema.—La estrella de la noche.—Los veleidos.—Sheridan.—La maya.—Los de Roma.—El pícaro.—Oprimir no se guarda.	

POSTULA
PARA PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
EN EL PROXIMO CUATRIENIO,
AL CIUDADANO GENERAL
MANUEL GONZALEZ

A NUESTROS CORRESPONDENTES.

Méjico.—Sres. A. & H.—Recibimos lo que indica su recado inserto en el número 2 de la Correspondencia, correspondiente al 17 del pasado; gracias.

Sr. D. I. P.—En su giro de 31 de diciembre número 1345 que se pagó y remitió la mitad; hagamos la diferencia en nuestra contra de 87 centavos, sirvase acreditárnosla en nuestra cuenta.

Sr. D. J. D. G.—Fué cubierto su giro número 303 de 31 de diciembre, ya la mitad.—Por deferencia hemos cubierto este giro, pues ya hemos dicho que el interesado solo quiere la suscripción de la biblioteca de La Libertad y no el periódico, por lo que repetimos se sirva suspender dicho periódico.

Sr. D. M. Q.—Véase la mitad de su giro de 31 de diciembre, que fué cubierto al administrador de correos de este Puerto.

Monterrey.—Sr. D. F. de C.—Carta particular.

Antiguo Morelos.—Sr. D. M. H.—Entregadas de un grata de 15 del pasado.—El Almanaque que nos pide ya avisamos a la capital para que se lo remitan directamente.

Bustamante de Tamaulipas.—Sr. D. T. A.—Entregadas de un grata de 14 del pasado.—Los Códigos de Procedimientos y Penal que nos pide, ya avisamos a la capital para que se los remitan directamente.

San Diego, Texas.—Sr. D. J. A. C.—Carta particular.

Corpus Christi, Texas.—Carta particular.—M. G. Dosa y C.

EDITORIAL.

EL AÑO NUEVO.

Damos lugar preferente al siguiente artículo publicado en el Heraldo de Méjico.

CONDICIONES

EDICIONES REPARTIDAS 18 CESTAVOS
DE ACTUALIDAD, PRIMERAS Y NOTICIAS DE INTERES
GENERAL SE PUBLICARAN GRATIS; LAS PARTICULARES
SE COBRARAN, RESPONSABLES DE LEY.
Todo suscriptor por un año tiene derecho a la inscripción gratuita de un aviso de hasta líneas. Tienen igual
derecho a tanto de tres los abonados por medio año.
A los demás suscriptores se les hará una rebaja de
10% en el precio de todo trabajo tipográfico.
Las inscripciones se reciben en la imprenta del periódico, sita en la esquina de los bajos del Congreso de
este Estado.

El periodo avanzaba y era necesario definir la situación.

El general Gonzalez ofrió la ruptura.

El herido de todos los combates reunió la cartera de guerra, anunciando que aceptaba la candidatura para la presidencia de la república.

Tagle hizo un relance y le fue aceptada la renuncia.

El partido benítista cantó victoria diciendo que la separación del hombre de Tostado, era una feliz intriga para hundir al general Gonzalez.

El despacho continuaba en la casa central de los jesuitas en Sta. Catarina.

Porfirio continuaba en su silencio.

Benitoz estaba insolente, creyó llegado el momento, recorrió las filas de reclutas vestidos de veteranos y amagó al general Diaz para que hiciera pública su candidatura.

Porfirio despertó de su sueño.

El antagonismo con el poder, el reto al amigo y al protector, resolvió la crisis.

El general rehusó ceder á las amenazas de un insensato, sacudió sus melenas como el león y tendió la garra sobre sus adversarios.

Rompió con los hombres funestos, responsables de los errores de la administración, se alzó indignado y declaró que no violaría el sufragio.

El benítismo echó un paso atrás, y se encaró para comenzar el duelo.

Libró su primera escaramuza en el congreso y ganó la partida.

La Diputación Permanente salió neta de Benitoz.

Aquel triunfo efímero fué la señal de ataque.

El general Gonzalez fué sacado de su silencio y puesto al frente del ejército, encargando á su lealtad la campaña de Alica.

Once Estados de la Federación Mexicana serían ocupados por sus fuerzas para apoyar sus movimientos.

El gran golpe de Porfirio hizo diafana la situación.

El general Gonzalez reapareció con un vigor indiscutible en el campo de la política.

Benitoz estaba hundido para siempre.

El partido negro envió un nuevo desafío al presidente, con cartel de duelo.

Había recriminaciones espantosas, insultos emborrachados, amenazas tremendas.

El general Diaz contestó que todo estaba aceptado, que sostendría su bandera, dejando paso al voto libre del pueblo.

Benitoz ha llegado á la demencia con esta decisión inesperada.

El benítismo ha tocado á dispersión.

Sedas ha desaparecido.

Las filas se abren y los reclutas echan á correr pasándose al enemigo.

Los tránsfugas se llevan el haber de tres años y desconfieca á su antiguo goce.

Todo es confusión en el campo *tugista*.

Los principales personajes, tonan ya emateles en el *gonzalismo*.

San Pedro niega á su maestro.

El gallo ha cantado tres veces.

El naufragio está consumado.

Las sombras envuelven al *benitismo* que yace perdido en una densa oscuridad.

No queda mas que el abismo de la revolución.

La liga de las entidades muertas.

Se hace necesaria una política de panteón.

Las candidaturas espirituas concurren al banquete.

Estamos en el tercer acto de D. Juan Tenorio.

El cadáver de Vallarta que flota en el mar muerto de la elección asoma el rostro livido entre las ondas.

El náufrago de Zacaécas buscan una tabla de salvación y no encuentra nada en derredor.

Méndez está en el fondo del Océano.

Zamacona tira cañonazos de socorro desde el arrecife de los Alacranes.

Es imposible la liga á tanta distancia.

Todos piden la silla.

La silla es una, y todos los ligados la quieren para sí.

Sería necesario inventar un sofá presidencial para que cupieran todos los aspirantes.

La cuestión estaba resuelta.

No es posible hacer caber a dos candidatos en las urnas electorales.

El lugar ya está ocupado.

Entonces es necesario ocurrir á la *suprema ratio*, á la revolución.

El país quiere la paz á todo trance.

Los candidatos en derredor no tienen popularidad para un movimiento.

Al primero que gritase en la plaza *Benítez!* se lo llevaban los gendarmes por faltas á la moral pública.

La revolución se ahogaba en la primera conscripción.

No creemos que haya un insensato que se meta á proclamar la presidencia de ese buen señor.

Es necesario conformarse, los votos de Benítez son calendarios de setenta y nueve.

Benítez es un viento; se le ha muerto la presidencia.

Pero la idea de la liga está en toda boga.

Ha llegado la hora del desprendimiento, todos cederán una presidencia que no tienen.

El benitismo y sielos, están en la doctrina de D. Simplicio, renuncian generosamente la mano de Leonor.

Cuando García de la Cadena esté en el norte de las minas políticas, Benítez burlará a Lerma para que agregue al artículo primero de su programa de Tepic, en el nombre de Benítez, Tagle, Sánchez Gavito, etc.

Entonces el cuadro estará completo.

Entretanto, la candidatura de González cae por toda la República, y en las elecciones de diciembre, el bravo general tornará asiento bajo el dossel de la presidencia.

Calendario

DEL MAS ANTIGUO GALVAN
PARA EL AÑO BISIESTO DE 1880.
Los hay de venta á 18 centavos y 150 doc.

PARCHE POROSO.

CAPCINE

DE SEABURY y JOHNSON.

Este artículo es una mejoría sobre todo otro parche poroso. Opera más pronto y es más positivo en su acción, y contiene calidades más potentes para relevar y curar Relieve instantáneamente casi, y sans cuando otros faltan aun de relevar. En las Grandes Exposiciones de Filadelfia en 1876 y en París en 1878, les fue accordado *los más grandes y la vez las más medallas*.

Estos parches (Capcine) de Seabury y Johnson son especialmente recomendados para las siguientes enfermedades.

DEBILIDAD DEL ESPINAZO,

y de los Músculos. Enfermedad de los Rinescos, Reumatismo, Sciatica, Lumbago, Afecciones del Corazón, Irregularidades de los Síncoros. Fisuras, Tos pronunciada, Pielres intermitente; Enfermedades infantiles, tales como Tos ferina, Croup (cuando sean aplicados al principio del ataque) y son buenas para toda clase de dolores agudos y dolencias dolorosas de la vieja y la juventud.

ADVERTENCIA.

La palabra (CAPCINE) esta usada solamente para distinguir este parche de todo otro.

Cada parche - Seabury y Johnson, que sea genuino, tiene esta palabra (CAPCINE) claramente estampada sobre la -pala. No aceptar ninguno que no sea así estampada. De venta en todas las Boticas Fábricadas por Seabury y Johnson, Nueva York, quienes también son fabricantes de toda clase de parches medicinales en *combinación de goma*, como también de emplastos para los tallos de mostaza y tisandas finas.

AGENTES GENERALES EN MEXICO
BREMER Y SCHOLTZ.

Botica del LEON: Puerto de Matamoros y en Monterrey. 353 la

EMPLASTO MONOPOLIS.

DE JOSÉ GRISSI.

Remedio infalible para toda clase de heridas, tumores, llagas, aún las gangrenosas ó cancerosas, fistulas, escrofulas, saceras, piquetes de animales ponzoñosos, crisiplas, inflamación, golpes, diviesos, náuseas, pan adizos y todos los males externos. Véanse los certificados de la receta que sirve cada emplasto.

NOTA.—Sabiendo que varios individuos se ocupan en vender emplasto contrabicho con el nombre de Monopolis, e aún mi firma han falsificado, aviso a los consumidores del mismo, que al comprarlo desenvelvan el inquieto y vean si en la receta está manuscrito mi nombre y rubrica, exacta á la del papel que lo envuelve, si dice Emplasto de José Gressi, y si tiene varios certificados de curaciones muy notables, hechas por el que suscribe, el cual se compromete a cursar en alguna clase de llagas, renunciando el valor de la medicina si no saná el enfermo.—José Gressi.

Agentes generales del EMPLASTO en los Estados del Norte en México:

BREMER Y SCHOLTZ.

se venden en este Puerto y en Monterrey

GANCIOS DE A CUATRO REALES

En la Botica del "León"

JL. Matamoros, enero 25 de 1880 354 la

GACETILLA.

Datos estadísticos de la municipalidad de Tecolotlán, del 5º cantón del Estado de Jalisco, que remite el Ayuntamiento a la sociedad Agrícola establecida en México, en cumplimiento de la circular del Supremo Gobierno del Estado, fecha 3 de noviembre último.

El pueblo de Tecolotlán está situado en una cañada que forman dos lomas bajas: mide en su mayor extensión de N. O. á S. E. cuatro mil metros, y la menor de S. O. á N. E. mil metros. El número de casas, es de tres longitudinales y veinte laterales; a más, varios callejones y calles cerradas. Una plaza de mercado y una plazuela. Un teatro que por su capacidad puede contener mil quinientos espectadores.

En la población hay cinco mesones, tres escuelas particulares de niños, dos de niñas, una católica de niñas, una municipal de niños y otra de niñas, pagadas éstas dos últimas por el Ayuntamiento.

El número de casas es de mil, y el de sus habitantes de de cinco mil ciento ochenta y tres, siendo el censo total de la municipalidad, según los últimos padrones, de ocho mil novecientos ochenta y tres.

Existen en la población dos abogados y dos médicos, y dedicados á la farmacia dos establecimientos abiertos.

Adeemas, hay en la población una imprenta, una tornería, una carrocería, cuatro telares para tejidos de lana, que producen al año setecientas frazadas, tres telares para tejidos de algodón en que se ocupan doce obreros, siendo variable el consumo del algodón hilado que hacen en el año; pues lo que producen son trescientos rebozos de diferentes clases y otras telas; cinco talabarterías en que se ocupan de diez á veinte artesanos, cuatro tejerías que producen diez mil pieles curtidas, una fábrica de pólvora con cuatro hombres que elaboran cincuenta quintales al año, dos fábricas de fideo, siendo el consumo de éstas variable.

Hay un hospital con un fondo de cuatrocientos once pesos ochenta y un centavos, que produce los réditos de seis mil ochocientos sesenta y tres pesos sesenta y cinco centavos, que fundó una persona piadosa para socorrer á los enfermos.

Las rentas del Estado en este municipio, montan á cinco mil doscientos cuarenta y seis pesos ochenta y cuatro centavos, y mensualmente remite el empleado á la administración del centro, lo que se recauda, deduciéndole únicamente sus honorarios y el sueldo de los guarda.

El presupuesto del Ayuntamiento importa tres mil pesos de ingresos, los cuales

no alcanzan á cubrir los gastos de la administración municipal, en razón de que los arbitrios que se proponen, no dan el resultado que se espera, y en fin del año hay un déficit en contra la tesorería municipal.

Se consumen en este pueblo anualmente, de ocho á diez mil fanegas maíz, ochocientas reses, diez mil cerdos, cincuenta carneros, ocho mil arrobas azúcar, ochenta cargas arroz, cincuenta barriles aguardiente de café, trescientas arrobas de lana y ochocientas arrobas de papel.

En este suelo poco se desarrollan las enfermedades epidémicas; pero si se dejan ver las endémicas. Por la posición topográfica de la población, poco se renova la atmósfera, sin tener miasmas putridos, siendo violentas las transiciones de temperatura.

Los terrenos de Tecolotlán producen con abundancia proporcional, maíz, trigo, cebada, frijol, garbanzo, baba, chile, camote, papa y toda clase de frutas y verduras; dando algunas de la zona caliente, como la caña de azúcar, el plátano de diferentes clases, la naranja y otras.

Están asilvestradas, á la vez, algunas plantas tropicales, como tabaco, algodón y uva.

Se han hecho ensayos también en el cultivo del maguey para vino, y del café, con bastante resultado, existiendo de este último un gran número de arbustos, en su más perfecto desarrollo y fructificación.

Es abundante también en esta Municipalidad la madera de ocote, encina, haya, madroño y otras que son propias para obra blanca, cuyos terrenos son de distintos dueños, y uno de ellos, que es D. Juan Aguirre, tiene una máquina de aserrar, móvil por agua, que puede producir en el año, en seis meses que se trabaja, de diez á doce mil tablas, porque se aserran cincas diarias, y el consumo de ellas se hace en Ameca, Aqualulco, Tequila, y la mayor parte en Guadalajara.

Tecolotlán, diciembre veintiséis de mil ochocientos setenta y nueve.—Abando Ramírez.—P. F. D. S.—Matías González.

Descubrimiento.—Un geólogo alemán ha descubierto en el río del río Vulda, en la provincia de Hesse, un bosque de encinas enterrado en una capa de arena de cuatro metros de espesor. Los troncos de los árboles se encuentran en buen estado de conservación. La madera no ha perdido en nada su consistencia y es muy apropiada para fabricación de muebles. Uno de los troncos que mide 18 metros de largo y tiene uno y medio de diámetro, ha sido enviado al museo geológico de Berlín.

Evidentemente ese bosque pertenece á la época cuaternaria y la arena que lo cubre debe ser del aluvión producido por el último diluvio que sufrió el continente europeo.

Noticias varias.—El 7 del pasado llegaron á Guadalajara los rieles de hierro para el ferrocarril del Santuario á Taxcaltzingo.

—La república de Chile posee un territorio de 338,000 kilómetros cuadrados, con una población de 2,500,000 habitantes. Tiene actualmente sobre las armas 35,000 hombres, de los cuales 23,000 están en campaña. Su marina de guerra consta de 20 buques con más de 70 cañones.

—La república del Perú posee un territorio de 1,606,000 kilómetros cuadrados, 2,500,000 habitantes. Tiene sobre las armas actualmente 35,000 hombres; de estos tiene en campaña 15,000; 10,000 guarnecen la capital y sus inmediaciones, y los 10,000 restantes distribuidos en el país. Su marina, después de la pérdida de sus blindados "Independencia" y "Huáscar," son cuatro buques pequeños de madera, dos monitores y unos cuantos trasportes; teniendo todos menos de 25 cañones.

—La república de Bolivia tiene 860,000 kilómetros cuadrados, con una población de 2,500,000 habitantes. Tiene 25,000 hombres sobre las armas; de estos hay en campaña 10,000, y los otros 15,000 distribuidos en el resto del país. No tiene marina.

—El general Daza, presidente de Bolivia, ha sido depuesto del poder y obligado áuir de aquella república.

—El presidente del Congreso, y del Segundo de Nuevo-Méjico, Estados Unidos, es de origen mexicano.

—En la república del Paraguay se ha impuesto una contribución de cinco pesos anuales á todos los solteros de 24 á 50 años dedicándose sus productos á establecimientos de beneficencia.

—En Inglaterra se celebrará próximamente una exposición musical, en la que figurarán libros y partituras musicales.

—El 17 de diciembre pasado cien filibusteros guatemaltecos invadieron y saquearon á Tuxtla Chico, pueblo indefenso del Estado de Chiapas, matando algunas personas.

Al día siguiente se reunieron vecinos de las inmediaciones y con sus armas fueron volver al territorio de Guatemala á los filibusteros. Nuestro gobierno dió ya instrucciones al ministro mexicano en Guatemala para las reclamaciones á que haya lugar.

—En Matehuala, Doctor Arroyo y demás pueblos al Oriente de la primera ciudad, hubo temblores de tierra oscilatorios de Sur á Norte durando 3 y 4 segundos en los días 7 y 8 del pasado enero.

—En México condenó el jurado de cárceles, el 5 de enero, por heridas, á los militares Antonio Aguilar y Roque Ramírez, á tres años de prisión el primero y á la mitad al segundo.

—Por disposición superior quedó en reclusión en México el teniente del 5º regimiento Alberto Lina, por su poco espíritu militante.

El dictador del Perú.—El Sr. Piérola, actual dictador del Perú ha sido varias veces candidato para la presidencia de la república. Al comenzarse la guerra con Chile, estando ausente del país, volvió inmediatamente á ofrecer sus servicios al gobierno; fueron aceptados. Entonces él organizó un régimen compuesto de lo más florido y de los ciudadanos de mayor influencia en Lima. En octubre último recibió la oferta de presidente del gabinete.

Esta oferta le fué hecha por el vicepresidente el general Lapuerta, que actuaba como presidente de la república debido á la ausencia del general Prado. Aceptó y se hizo cargo de la cartera, pero habiendo encontrado que no tenía libertad para nombrar sus colegas renunció y se retiró á la vida privada. Poco tiempo después, el general Lapuerta le ofreció el portafolio de la tesorería, pero no aceptó. Cuando el general Prado volvió á Lima á fines de noviembre, este reanimó la presidencia e invitó al señor Piérola para formar un gabinete, del cual él sería el jefe, pero rehusó esta oferta. La pérdida del Huáscar, que le dió á Chile la supremacía en la mar, y otros revéses, disgustó al pueblo peruano contra el gobierno del general Prado, y teniendo confianza en el Sr. Piérola, pidieron que la dirección de los negocios del país se pusieran en sus manos. Es un hombre de mucha energía y grande habilidad práctica. Su edad es como de cuarenta años. No ha habido revolución en Lima ó cosa que se le parezca y no se cree que haya lugar para ello. Las noticias llegadas por el último correo anuncian que el cambio de gobierno fué bien recibido.

—El general Buendía se encuentra en Arica con once mil hombres, con cuya fuerza espera recapturar Taracapá; pero como los chilenos tienen más de once mil hombres en el distrito y están bien atrincherados, es difícil expulsarlos de ese punto.

—Once mil hombres de las fuerzas de Perú y Bolivia, fueron derrotados por las tropas chilenas recientemente en punto llamado San Francisco.

—Alguno ha sido abandonado por los peruanos y ocupado por los chilenos.

(*La Gaceta de Santa Bárbara*).

SUPLICA.—La hacemos á los señores Francisco Gómez Morales y Bartolomé Garza, para que se sirvan dirigirse á los editores de este periódico, y decir si continúan tomando las entregas de la "Historia de México" á que están suscritos, y de no, volver las que hayan recibido, teniendo presente para esto las condiciones de nuestra agencia, que en uno de sus artículos dice:

"3º Si después de haber recibido el suscriptor algunas entregas cortase la suscripción, queda obligado á devolverlas sin que la Agencia lo esté á desembolsar lo que por ellas haya percibido."

Robo del mensaje presidencial.—El que había de enviarse á la apertura de la sesión regular del 4º congreso de los Estados Unidos fué extraído clandestinamente de la Casa Blanca, junto con el informe del ministro de Hacienda, y publicado en la *Tribuna* y *Times* y otros periódicos de Nueva York, dos días antes de que se leyera en la cámara. Se supone que alguno de los que están muy cerca del Presidente Hayes, sacó copia de dichos documentos y la vendió á algunos periodistas.

Indignó tanto este episodio á Mr. Hayes que prohibió la entrada á la oficina del escribano de Casa Blanca, á todos los periodistas.

Con motivo de este suceso, dice la *Sociedad*, de San Francisco California, fecha 17 del pasado, de donde extractamos lo anterior:

"No es raro lo que pasa en la Unión Americana"

Si esto hubiera acontecido en algún país latino, dirían los periodistas de este país que había llegado al último extremo del desorden.

OBRAS.—En esta Agencia se han recibido últimamente las siguientes:

Encyclopedie de los enamorados por A. Peratoner, \$2.50; el Maldito por el Abate*** 4 tonos, \$2.50; Arte de correspondencia mercantil, un tomo empastado, \$1.50; Las mujeres del Evangelio por el R. P. Ventura de Ráulica, empastada, \$3.00; Historia del libertinaje por A. Peratoner, \$2.75; las Galas de la Creación por E. H. y Fernández, 2 tomos, \$0.75 cs.; Los peligros del amor, de la lujuria y del libertinaje en el hombre, en la mujer, etc., etc., por A. Peratoner, \$2.00; Mes de María ó el rocio de Mayo, \$0.37 cs.; Derroteros de Sierra Mojada a 38 cs.; Una desgracia á tiempo por Emelina Raymond, 62 cs.; Un drama en los aires ó las excursiones aerostáticas por Julio Verne, 62 cs.; Miscelánea de novelitas, amores cuentecillos, etc., etc., 38 cs.; Catálogo de Historia general de México por R. Laine, 25 cs.; Noticias de Geografía para uso de las escuelas, 18 cs.; Aritmética diminuta por J. J. Terrazas, 60 cs.; Flores del alma por Rosa Espino (Apologos y Cantares), 56 cs.; Compendio de Urbanidad por D. M. de la Cruz, para uso de las escuelas, 12 cs.; Las mujeres del día, por E. Cevallos Quintana, 31 cs.; Libro 2º de los niños para uso de las escuelas, 6 cs.

Efectos del tabaco.—Un médico inglés reunió 38 muchachos fumadores de 9 á 15 años de edad, y después de sujetarlos á un escrupuloso examen de varios meses, dedujo que el organismo de 27 de ellos estaba seriamente atacado; 22 padecían de circulación desordenada de la sangre, malas digestiones, palpitaciones y una marcada afición á bebidas espirituosas, 12 estaban además sangre por las narices, con mucha frecuencia, 10 de los restantes padecían de desvelos, otros 12 tenían gangrenadas las membranas mucosas. El doctor los estuvo curando sin resultado favorable, mientras no renunciaron al tabaco, y todos se pusieron buenos en cuanto cesaron de fumar.

Meteoro.—Según telegrama que hemos visto, el 25 del pasado á las 2 de la mañana pasó sobre la atmósfera de la ciudad de México un meteorito ó gran globo de fuego.

Telegramas de Europa

FRANCIA.

Londres, 18 de enero.—El programa ministerial que se leyó en la Cámara de Diputados, fué recibido ayer en el Senado con cierta frialdad por el centro izquierdo, mientras que la extrema izquierda y la avanzada, aplaudieron todo lo referente al proyecto de ley de educación y al magisterio, como también la conclusión del documento. En las galerías del Senado no había un gran concurso de gente. El programa fué recibido en la Cámara de Diputados con suficiente favor para dejar satisfechos á los partidarios del ministerio.

París, 19.—Ha muerto anoche en Versalles á la edad de setenta años, Mr. Julio Favre, eminente político francés, senador republicano por el departamento del Ródano y miembro de la Academia francesa.

En sesión que celebra ayer la izquierda se propuso la fusión en un grupo único que por sí solo constituiría una mayoría gubernamental. Decidióse además que el viernes próximo se celebraría una sesión para discutir esta proposición.

Londres, 20.—Ha muerto anoche en Versalles á la edad de setenta años, Mr. Julio Favre, eminente político francés, senador republicano por el departamento del Ródano y miembro de la Academia francesa.

Un corresponsal en París que dice estar bien informado manifiesta que es probable que obtenga mayoría en el Senado el artículo 7º del proyecto de ley de educación de Mr. Julio Ferry.

Ha muerto á la edad de sesenta y siete años el pintor Nicolás Augusto Galimard.

Bravo!!—El *Correo del Bravo*, que se publica en C. Guerrero, Tamaulipas, trae en su número correspondiente al 22 de enero próximo pasado, el siguiente curiosísimo aviso, que dice le remitieron para su publicación:

"AVISO INTERESANTE.—Enrique Saárez, jóven regularmente instruido, de 24 años, mexicano de nacionalidad, y bien emparentado, desea contrar matrimonio con una jóven virtuosa, bien educada, de buen carácter y de una hermosura pasadera, siendo condiciones precisas el que no sea mayor de 22 años y que posea un capital, cuando menos, de 3,000 á 5,000.

Recibe las solicitudes relativas á este anuncio, bajo pliego cerrado, que se dirige por la estafeta á C. Guerrero de Tamaulipas."

Esto es muy bueno. Y a propósito: sabemos que en este puerto se proyecta establecer próximamente una agencia de matrimonios, como, ó parecidas á las que existen en los Estados Unidos.

Datos estadísticos.—Hoy publicamos en otro lugar, los que remitió el ayuntamiento de Tecolotlán (Estado de Jalisco) á la sociedad Agrícola de México. Ellos contienen noticias muy importantes para hacer conocer al extranjero los elementos de riqueza que posee aquella municipalidad.

Es de desechar que nuestro gobierno local, siguiendo el ejemplo del de Jalisco y otros Estados, exhortara á los ayuntamientos de los pueblos tamaulipecos para que por su conducto dirigieran á la sociedad agrícola de México, los datos estadísticos de sus municipalidades, para dar á conocer todos sus elementos, y atraer de esta manera la inmigración que tanto necesitamos.

Eclipse.—*La Gaceta de Santa Bárbara* (Alta California) dice que el domingo 11 del pasado como á las tres de la tarde tuvo lugar el eclipse que estaba anunciado, pero aquí solamente fué parcial. En la ciudad de Laguna Salada por el espacio de diez minutos las estrellas iluminaron brillantemente, y durante la totalidad los perros aullaron y los gallos cantaron. En Salinas City, condado de Monterey, fué necesario encender el gas, lámparas y velas para leer, y el termómetro cayó ocho grados.

Por la Gaceta y artículos sin firma.
H. B. Darcey.

NOVELAS.

De Glasgow á Charleston, por Julio Verne	875
Dos corazones fuertes por Mad. A. Graven	662
El Lirio en el valle, por Balsas	75
El País del misterio, por J. Alvarez Pérez	75
El País del oro, por E. Conscience	75
El Amor jorobado, por Henri de Koch	75
El Amante de Luccia, por Henri de Koch	75
El Angel de las praderas, por B. E. Revoil	75
El Filibustero, por Eligio Ancona	112
Ernesto, novela original por D. E. Castellar	100
El amor hermoso por José Pálés	97
El último amor por Etienne Emmanuel	650
El hombre de las tres pelucas por M. P. D.	650
El valle de la Virgen por Dionisio Sanjuan	75
El Rey Bandido por A. de San Martín	75
El Angel de la familia por R. Ortega y Fries	31
El Diablo en México	650
El Real de Santa Fé por A. de San Martín	75
El Cid campeador por R. O. Fries, 2 tomos	75
El apóstol de un ministro por el vizconde	
El asno muerto y la mujer guillotinada	75
Halligábal por Antonio de San Martín	75
Heróismo de una madre por E. Li. y Sagrera	31
Julia, novela histórica, 2 tomos	1200
La Patriota, novela por J. Nombela	75
La mujer de fuego, por A. Peratauer sin- pastada	200
La bendición de una madre por E. H. y F.	75
La pesca de marido por E. C. Quintana	75
La Solterona, por H. de Balsas	75
La duquesa de Angélica, por H. de Balsas	75
La madre de los pobres por E. Li. y Sagrera	50
La Manola de Lavaniés por el vizconde de San Javier	75
La mujer maldita por Justo Cárdenas	15
La romanza de Niña por E. de la Herran	15
La golondrina, cuento alemán por A. Jiménez	15
La Gota de agua por la señora Angela Grossi	37
La caza del Leoncito, por Gines Esproniente	69
La canta blanca por E. Leopoldo Verneril	62
La Democacia en la Iglesia por J. Wolff	62
La Querida del coronel, por Henri de Koch	75
La española de San Fernando por L. Eguiña	62
La clase media por J. Díaz Covarrubias	56
Las señoritas de contrabando por M. S. y Shelly	75
Las mujeres del día, por E. Quintana	31
Las diosas de la Libertad, mujeres de la con- vención y del directorio por M. Capellique	200
Los viejos verdes, por D. Sandoval	75
Los Farsantes por Fernández y González	62
Los dos obreros y Jesucristo en Flandes por Leonor por E. Leopoldo de Verneril	62
Modista, típica y patrona por E. S. Pastor	75
Magdalena (memorias de un enamorado).	56
Noventa y tres, por Victor Hugo, empastada	75
Ni más ni menos por H. Roux-Ferband	75
Novela de las linelgas por el vizconde de R. Javier	75
Primavera de la vida por Antonio Armas	62
Papá, mama y el niño, por Gustavo Orozco	75
Testamento, muerte y funeral del Gato	50

NOTA. — Ninguna obra remitiremos por correo, sin antes recibir su valor en esta agencia, más el 12% por ciento sobre su precio y porta de correo. Esta es para los no correspondentes de esta casa.

Citacion Judicial.

JUZGADO DEL DISTRITO DEL NORTE DE
TAMAULIPAS.

(Un libbre encuadrado de 50 centavos).

De conformidad con lo dispuesto por auto fecha 23 del actual provisto en el expediente número 1,126 sobre aprehension de dos tercios de ropa, una mula ensillada y una escabina de Remington, verificada la noche del 20 del que cursa por el Celador del Resguardo de este Puerto C. Pedro Cárdenas y matineros UC. Perfecto Martínez y Dassier Cisneros & inmisiones del vallejo de esta Ciudad por la parte exterior entre los artiles llamados "La Flecha" y "Calavera" se sita & quienes se consideran con derecho á las cosas aprehendidas para que dentro del término de quinientos días contados desde la primera publicación de este aviso, comparezcan ante este Juzgado por si ó por poder, á mostrarse partes en el juicio respectivo, aperecidos que de no hacerlo así se seguirá dicho inicio en su ausencia y rebeldía hasta su conclusión, entendiendo las diligencias que se alla conciernen con los Extrados del Tribunal. H. Matamoros, cuatro veinticinco de molt ochenta y seis. — Pedro E. de Alba, juez. — 366

Falsas Impresas

EN PAPEL MARQUILLA PARA USO DE OFICINAS, A 10 Cent. una y \$1 doz.

Las Razas Humanas

Por Luis Figuier.

Esta magnifica obra en cuarto mayor y adornada con infinidad de láminas, se compone de

25 Cuadernos á dos y medio reales cada uno.

Museo Epigramático

6 colección de los más festivos epigramas y otras composiciones

Por Amancio Peratoner.

Esta obra la forma un elegante tomo ilustrado con muchos grabados intercalados en el texto. Es una edición verdaderamente de lujo, y está adornada con una preciosa cubierta portada

CROMO-LITOGRAFIADA.

25 Cuadernos á dos y medio reales cada uno.

El Mártir del Gólgota

Tradicion de Oriente por Enrique Pérez Escrich.

34 entregas á un real y cuartilla cada una.

Calendario del mas antiguo Galvan

A real y medio uno y doce reales docena.

GRAN SOCIEDAD

"UNION MATAMORENSE."

A cargo de D. Abelardo Gómez.

Ángela á este establecimiento, acaba de abrirse al público, una muy bien surtida confitería, dirigida por D. Alberto Sangrober, muy entendido en todo lo concerniente á confitería, pastelería y repostería; y nada dejará que desear á las personas que tengan á bien ocuparlo, ya para ser servidas en el establecimiento, ó para fuera de él, pues también se ocupará de preparar almuerzos, comidas y cenas que le sean encargadas, siempre que le den la orden con la anticipación necesaria.

En la misma confitería, hay un salón privado para señoras, en el que se servirán toda clase de refrescos, helados, y la famosa Agua de Soda, fabricada en ésta Sociedad.

Los cuartos para habitación, muy cómodos y ventilados, se acaban de amueblar, para ser rentados con asistencia, ó sin ella; y las personas que quieran ser asistidas, lo serán por el inteligente D. Antonio Mori, dispuesto siempre á servirles toda clase de limosnas, comidas y cenas que se le pidan.

También están preparados, los magníficos cuartos de baños, para uso de las personas que renten cuartos de habitación.

La emerita de esta Sociedad, estará constantemente surtida de los mejores vinos y licores, puros y cigarillos, de la Habana y del país.

En la misma Sociedad, se hallan las mejores y más modernas mesas de billar, mesa de bagatela, mesas de bádminton, mesas para juego de tresillo, ajedrez y dominó.

En este establecimiento, es donde acostumbra reunirse, una gran parte de personas, perteneciente á la mejor sociedad de esta población y de la de Brownsville, como también las transeuntes.

No obstante las grandes mejoras hechas últimamente á este establecimiento, su propietario que según lo está anunciando hace tiempo, quiere retirarse de esta ciudad, sigue ofreciéndola en venta, y atenderá las proposiciones que se le hagan sobre este particular. — H. Matamoros, Enero 1º de 1880. — M. G. Farías.

FLOR DE UN DIA Y ESPINAS

DE UNA FLOR.

Se venden en esta Agencia á \$1.00 las dos.

AL HOTEL DE FRANCIA.

Deseosa la que suscribe de abrir un vario indígnio de la cultura de esta ciudad, pone en conocimiento del público, que mejorado el establecimiento de su propiedad conocido con el nombre de "HOTEL DE FRANCIA", encargando del restaurante al señor Jorge Cançin inteligente francés. — A todas horas encontrara los que concurran un variado servicio, á la francesa, inglesa y mexicana, sin alterar los precios de costumbre en la casa.

También participa al público la propietaria, que el encargado enviará á domicilio almuerzos, comidas y demás preparadas en la casa á gusto del constituyente, y á precios modicos.

Y por último, que está dispuesta á encargarse de ejecutar con toda prontitud cualquier clase de cena para TERTULIAS GRANDES BAILES, BODAS, ETC., ETC., para el efecto tiene lo necesario para hacer preparar un selecto surtido de toda clase de repostería.

H. Matamoros, octubre 25 de 1879. — Attn de Dñs. — Esquinas de las calles 6º y Matamoros.

AVISO IMPORTANTISIMO.

J. J. Bruzon, vecino de esta y autor de algunas obritas elementales, que el H. Congreso del Estado de 1874 se dignó calificar de un modo tan honoroso para él, participa á los ayuntamientos, padres de familia y al público en general; que el finado H. Gantran hizo imprimir en Burdeos cuatro de los más conocidos libros elementales; á saber: "el Catálogo político-moral mexicano, el compendio de la Historia de México, los elementos de Gramática y el compendio de Arithmética Comercial" que los Sres. Lafargue y Lacaze, de Camargo, están encargados de vender. El infrascrito no puede más ver con indiferencia que se vendan tales obritas, burlándose así de la buena fórmula de los compradores; porque las dichas obritas son afeadas en todas las páginas por numerosas erratas, por líneas pausadas por alto, sobre todo en la Gramática y Antimática. Para hacerse una idea de las monstruosas erratas debidas á criptas ignorantes y al descuido de H. Gantran, véase las páginas de la Aritmética 20, 23, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37 y 38. No quiere el infrascrito cargar con tales monstruosidades, y dentro de poco saldrá á la vez una nueva edición muy esmerada, no pudiendo la que venden los Sres. Lafargue y Lacaze, de Camargo, ser sino muy perjudicial á la juventud que induciría en errores trascendentales, al dar este aviso habrá cumplido con su deber.

H. Matamoros, 6 de diciembre de 1879. — J. J. Bruzon. — 340 días.

VAPORES CORREOS.

NEW YORK, HAVANA AND MEXICAN MAIL STEAMSHIP LINE.

Los vapores de esta línea salen de Nueva Orleans cada tres semanas para Veracruz, haciendo allí conexión con el ferrocarril para la ciudad de Méjico, y con los vapores de la misma línea para Fraterna, Campeche y Progreso en el seno mexicano, como también para la Habana y Nueva York.

Tocan en Bagdad, Tampico y Tuxpan de ida y vuelta, debiendo salir al próximo vapor de Bahía. — Para N. Orleans el 8 de febrero.

Para Veracruz el 18 de febrero.

Los precios de pasaje y flete serán pagados en oro americano ó su equivalente. — Informar a GASPAR A. LYNCH, agente.

HANSETISACHE FEUR

Versicherungs Gesellschaft.

EN AMBURGO, ALEMANIA.

Esta compañía ha establecido una Agencia general en este puerto y la vecina ciudad de Brownsville, tomando aseguros contra incendio sobre casas, mercancías y muebles, bajo condiciones muy buenas. En la oficina sita en la calle 2º entre Comercio y Abasolo se darán las pólizas á los que deseen asegurar sus propiedades. En dichas pólizas se hallan las condiciones de los asegurados. — Antonio M. Erhard, agente general. — 240 días.

ASISTENCIA PARTICULAR.

DOMINGO TOMASICHE.

HAPPY JACK.

Oreco á sus amigos una mesa bien surtida, buenas cuartos ventilados y amueblados, y un patio para caballos y carriages. — Calle novena y Bravo, en el puerto de Matamoros.

EL AGUILA DE ORO.

En la nueva tienda de este nombre, sita en la esquina de las calles del Comercio y 8º, hallarán los lectores un excelente surtido de objetos de lujo y fantasía, á precios modicos. — W. Jasius.

OFICINA TELEGRAFICA.

Su jefe, el C. FRANCISCO A. ESPINOZA.

HORAS DE DESPACHO:

De 8 a 12 A. M.—Y de 15 a 8 P. M.

Los días feriados, de 9 a 12 A. M.

JOSE ANGEL GUTIERREZ Y HI. — Comerciantes de efectos de ropa, abarrotes, etc., etc. — Calle de la Libertad nº. 2 y esquina de Juncos número 10. — C. Camargo, enero 4 de 1880. — 18.

SE RENTA.

Una casa propia para familia sita á media cuadra del Colegio de niñas. En esta imprenta se dan informes.

Miguel González Díaz y C°, Editores.

José González Díaz, propietario.